



Emmaüs : L'économie circulaire, sociale et solidaire

FILM DOCUMENTAIRE

DURÉE : 60 MIN.



NEW HORIZONS PROJET
PRÉSENTE

EMMAÛS

**L'économie circulaire,
sociale et solidaire**

UN FILM DOCUMENTAIRE RÉALISÉ
PAR TONY COIPLÉ
AVEC LE SOUTIEN D'EMMAÛS FRANCE

Résumé du film

Depuis plusieurs décennies les organisations du Mouvement Emmaüs mettent en œuvre différents principes que l'on retrouve aujourd'hui dans l'économie circulaire. Ce film s'intéresse plus particulièrement à trois exemples de structures d'insertion significatifs de ce que ce Mouvement est capable de faire de plus élaboré.

Les représentants de ces structures donnent aussi leur point de vue sur le rôle que doit jouer l'économie sociale et solidaire dans cette nouvelle logique économique.

Le choix du contenu de ce film relève de la responsabilité de l'auteur, il ne prétend pas refléter les points de vue de la Fédération Emmaüs France, même si celle-ci a bien voulu contribuer au financement de sa production.

Bande-annonce du film

La bande-annonce est visible en cliquant sur le lien suivant :

<https://youtu.be/sjKC1SUZOwk>

L'introduction du film (10 min.) est visible sur le lien suivant :

<https://youtu.be/bknvhFXc8ow>



Lieux de tournage du film

RetriTex (Pontivy) – Ateliers du Bocage (LePin) – L'Atelier Emmaüs (Villeurbanne)

Note de l'auteur (par Tony Coiplet)

- ▶ Je m'intéresse depuis plusieurs années aux problématiques de la surconsommation, de la prolifération des déchets et de la pénurie probable de certaines matières premières dans un avenir plus ou moins proche. Je voulais parler de ces sujets en réalisant ce film.
- ▶ Mon parcours professionnel antérieur à celui de réalisateur m'a mené à m'initier à la thématique de l'économie circulaire. Depuis quelques années, j'ai aussi fait aussi le choix de m'intéresser particulièrement à l'implication des acteurs de l'économie sociale et solidaire (ESS) dans le développement de cette nouvelle forme d'économie.
- ▶ Emmaüs est de mon point de vue le plus grand acteur de l'ESS en France agissant pour le développement de l'économie circulaire. En réalisant ce film, j'ai voulu montrer comment ce grand réseau national est capable d'être à la pointe de l'innovation pour développer l'économie circulaire des biens matériels, tout en ayant des objectifs sociaux essentiels qui font partie des valeurs de ce Mouvement depuis ses origines.

Agenda de la diffusion du film

- ▶ **8 décembre 2021** : Projection d'extraits du film pendant le Colloque National « Vers une transition écologique inclusive ? » au CNAM à Paris. Colloque organisé par l'association Le Plus Important, en partenariat avec Emmaüs France, à l'occasion de la Journée Mondiale du Climat.
- ▶ **Depuis le 1er mars 2022** : Distribution du film aux réseaux culturels et éducatifs institutionnels - pour la diffusion non commerciale du film auprès de leurs adhérents (établissements scolaires, bibliothèques et médiathèques, centres culturels, festivals, associations, institutions publiques...).
- ▶ Des projections publiques dans un cadre « non commercial » pourront être organisées (Voir les modalités avec le producteur du film).

Présentation de l'auteur - réalisateur :

Le réalisateur **Tony Coiplet** a 49 ans.

Tony a un double parcours professionnel :

- ▶ Il a travaillé dans la **logistique** pendant 20 ans, jusqu'en 2015, dans des milieux professionnels variés : Cinéma, humanitaire, industrie, notamment celle du recyclage, ce qui lui a permis d'être initié aux principes et problématiques de l'Economie Circulaire.
- ▶ En parallèle, et par passion, **il réalise des films depuis plus de 15 ans**, et en a fait son activité **professionnel principale à partir de 2017**. L'association **New Horizons Project** est la structure qui produit ses films depuis 2010. Sa **ligne éditoriale** est centrée sur des sujets en lien avec le développement durable, la préservation de l'environnement et des ressources, la promotion des acteurs de l'économie sociale et solidaire et la solidarité avec des populations en difficulté.
- ▶ Son profil détaillé est sur LinkedIn : <https://www.linkedin.com/in/tony-coiplet/>

Coordonnées

Coordonnées pour obtenir des renseignements complémentaires :

Tony COIPLÉT

Association NEW HORIZONS PROJECT

La Châtellerie

53340 CHEMERE LE ROI

Tél : 06 95 44 58 92 / 02 43 10 23 18

Mail : contact@newhorizonsproject.com

Site Internet : www.newhorizonsproject.com

Merci de votre attention.

Paru dans la presse

- ▶ Ouest-France
- ▶ Edition du 29 mai 2021

Il réalise un documentaire sur l'économie circulaire

Chéméré-le-Roi — Tony Cloipet prépare un documentaire sur l'économie circulaire, qui vise à réduire l'impact de la surconsommation. Il dressera un premier état des lieux sur Emmaüs, adepte du concept.

L'idée

À 48 ans, Tony Cloipet, vit enfin de sa passion : l'univers de l'audiovisuel. Pour ce faire, il s'inspire de son expérience professionnelle, de près d'une vingtaine d'années, dans le domaine de la logistique (régisseur de cinéma, logistique humanitaire, industrielle).

« J'ai décidé de me spécialiser dans plusieurs thématiques. Tout ce qui est lié au développement durable, dans une dimension environnementale et sociale, mais aussi dans la promotion des acteurs de l'économie sociale et solidaire », raconte-t-il.

Depuis 2017, il réalise donc reportages, documentaires, films institutionnels avec des acteurs de ces thématiques. « Par exemple, en ce moment, je travaille pour Maine Atelier, entreprise basée à Gorron, une série de films courts pour évoquer leurs différentes activités. »

« Rendre accessible »

son regard et sa technique, il veut aujourd'hui les utiliser au service de l'économie circulaire. Et c'est à travers les activités d'Emmaüs qu'il compte « rendre accessible au plus grand monde » cette thématique de plus en plus abordée en ces temps de surconsommation et d'enjeux environnementaux.

« J'ai réalisé plusieurs documentaires pour Emmaüs, dont un sur les compagnons migrants, qui a rencontré le plus de succès en termes d'audience. Je leur ai parlé du sujet



Tony Cloipet, réalisateur du futur documentaire sur l'économie circulaire.

PHOTO : OUEST-FRANCE

de l'économie circulaire, étant impliqués dans ce type d'activités. »

Après un appel à financement participatif, pour un budget avoisinant les 9 000 €, Tony Cloipet va pouvoir débuter le tournage la dernière semaine du mois de juin.

Un tournage partout en France

Au programme : des rencontres dans toute la France (Pontivy, Toulouse, Cholet, Villeurbanne) dans différen-

tes structures d'insertion auprès d'acteurs de l'économie circulaire, qui valorisent les déchets ou les biens usagers de différentes manières.

Mais aussi une rencontre avec le vice-président de l'association en charge de l'économie solidaire et de l'insertion. « Le film va vraiment s'axer sur le fonctionnement chez Emmaüs de ce qui compose l'économie circulaire : réemployer, réparer, refabriquer et recycler seule-

ment ce qui n'a pu être traité dans un maillon précédent », développe-t-il. Avec l'objectif de pointer les forces, les points d'amélioration mais aussi les freins d'un tel système.

La diffusion se fera en plusieurs étapes, à partir du mois de septembre, en ligne et gratuitement.

Alexandre LOC'H.

Pour découvrir le travail de Tony Cloipet : <http://www.newhorizonsproject.com/>

Paru dans la presse

► Ouest-France

► Edition du 9 sept. 2022

Il a posé sa caméra dans les locaux d'Emmaüs

Chémeré-le-Roi — Tony Coiplet, habitant de la commune, réalise des documentaires. Son dernier film sur Emmaüs, conçu en 2021, sera présenté au public vendredi 23 septembre.

Les gens d'ici

« L'économie circulaire, c'est l'avenir », affirme Tony Coiplet, président de New Horizons Project, association de production de films pour la promotion de l'économie sociale et solidaire.

Emmaüs, économie circulaire, sociale et solidaire présente trois exemples de structures d'insertion significatifs de ce qu'Emmaüs est capable de faire de plus élaboré. « Emmaüs est la plus grande association de l'économie circulaire. C'est aussi un acteur fort de l'économie sociale et solidaire. Elle développe à la fois des activités de réemploi, de réparation, de refabrication et de recyclage, tout en menant une action sociale et solidaire. »

Filmer en menant des actions solidaires

Ce documentaire, filmé en 2021, pose un regard sur ce qu'est l'économie circulaire, sociale et solidaire à travers trois structures : celles de Pontivy (Morbihan), Les Ateliers du bocage au Pin (Les Deux-Sèvres) et l'atelier Emmaüs à Lyon (Rhône).

Tony Coiplet est un passionné de l'audiovisuel. « Depuis mes 17 ans, mais je n'ai jamais pu en faire un métier. » Il a été régisseur pour le cinéma en 1998 et dans l'humanitaire, de 2003 à 2008. Il a suivi des formations en alternance pour travailler dans la logistique industrielle.

« J'ai fait des films à partir de 2005... Des documentaires sur mes voyages en Sierra Leone, Tchad



Tony Coiplet, réalisateur de l'association New Horizons Project, habite Chémeré-le-Roi et organise une projection de son dernier film sur l'économie circulaire.

PHOTO : OUEST-FRANCE

Indonésie, Soudan et en Inde. »

En 2010, New Horizons Project voit le jour. « L'objectif était de produire des films tout en menant des actions de solidarité. » C'est dans un village de la Sierra Leone, Segbwema, que Tony Coiplet réalise son premier long documentaire et permet aux familles d'accéder à l'informatique et Internet.

En 2013, il retourne dans ce village et initie les habitants à la réalisation

de film. De retour en France, Tony travaille pour une entreprise spécialisée dans le recyclage. Il y restera jusqu'en 2015, où il réalise une thèse sur l'économie circulaire et devient consultant.

Tony Coiplet rencontre ensuite le collectif'R, qui lui ouvre les portes de l'économie sociale et solidaire. De là, il entre dans le monde d'Emmaüs et réalise plusieurs films pour l'association : *Les 30 ans d'Emmaüs*, *Les com-*

pagnons migrants... Et son petit dernier, *Emmaüs, économie circulaire, sociale et solidaire*.

Vendredi 23 septembre, à 20 h 30, salle des fêtes. Entrée gratuite et ouverte à tous. La projection sera suivie d'un échange avec le public. Des représentants d'Emmaüs seront présents dont Jacques Beauvallet, président de la communauté Emmaüs de Mavene.